

EDITORIAL

La Revista Salud Humana se complace en presentar el primer volumen de su edición, conformado por doce contribuciones originales que abordan diversas problemáticas de salud desde diversos enfoques clínicos, educativos, psicosociales y comunitarios. Esta edición refleja el compromiso de nuestra revista con la difusión del conocimiento científico riguroso, pertinente y de alto impacto para la salud pública y la práctica clínica en contextos locales.

Los artículos que conforman este número abordan casos clínicos poco frecuentes como la submaxilectomía bilateral secundaria a sialoadenitis litiásica y el herpes zóster con vasculitis leucocitoclástica, así como enfermedades tropicales como la leishmaniasis cutánea en la Amazonía ecuatoriana, fortaleciendo la literatura médica nacional. Asimismo, se incluyen trabajos enfocados en educación para la salud, como las estrategias para la prevención del cáncer de piel y la enseñanza sobre el autocuidado en pacientes con alteraciones tiroideas.

Se destacan investigaciones que examinan las relaciones entre la salud mental y factores sociales, tales como la carga psicoemocional en estudiantes de enfermería, la autoestima y los trastornos de la conducta alimentaria en jóvenes universitarios, y el impacto de las experiencias infantiles adversas en el comportamiento delictivo en adultos. Estos trabajos subrayan la importancia de considerar el contexto psicológico y familiar como determinantes clave en el bienestar humano.

En este número también se abordan estudios sobre violencia de género, disfunción familiar, y calidad del sueño en adolescentes, ofreciendo perspectivas relevantes para el desarrollo de intervenciones integrales desde la salud pública. La inclusión de investigaciones sobre colitis ulcerativa y el uso de terapias como el Bevacizumab en pacientes oncológicos, completa esta edición con un enfoque biomédico necesario y complementario.

Desde el comité editorial, reiteramos nuestro compromiso con la promoción de una ciencia accesible, contextualizada y útil para la toma de decisiones en salud. Invitamos a nuestros lectores a reflexionar sobre los hallazgos aquí expuestos y a continuar construyendo colectivamente una salud humana más justa, equitativa y centrada en las personas.

Verónica Guaya
Editora de la Revista Salud Humana
Universidad Nacional de Loja
Loja, Ecuador